

Año: 2025 / Mes: agosto / Día: 19

Oficina de Comunicación e Imagen Institucional



Departamento Médico: OCHO DÉCADAS CUIDANDO VIDAS

Pág. 6-7

Reconocimiento
por legado
musical
arequipeño



Amplían
convocatoria para
posgrados de
Administración



Pág. 5

Pág. 2



Ingresá a: www.unsa.edu.pe

Síguenos en:



RECONOCIMIENTO A DESTACADA TRAYECTORIA MUSICAL



En una ceremonia celebrada en el rectorado de la Universidad Nacional de San Agustín de Arequipa (UNSA), el Dr. Edwar Adolfo Escajadillo Umpire fue reconocido por su destacada trayectoria y su invaluable aporte a la cultura musical de Arequipa. El rector de la UNSA, Dr. Hugo Rojas Flores, encabezó el homenaje, resaltando el compromiso del Dr. Escajadillo con la difusión de la música arequipeña a lo largo de 25 años.

El Dr. Escajadillo, docente del departamento académico de Artes, recibió un diploma, una medalla y un distintivo de la UNSA, símbolos de gratitud por su dedicación a la música regional y nacional. La ceremonia contó con la presencia del Dr. José Angel Roldán Humpire, director de la Escuela Profesional de Psicología, entre otros.

[Leer nota completa](#)



“Durante las últimas dos décadas, he compartido escenario con talentosos músicos, incluyendo a Víctor Manuel Rivadeneira, Silvia Díaz Espinoza y Enrique Victoria Obando, y una larga constelación de músicos mestizos y extranjeros, enriqueciendo aún más la escena musical arequipeña”.

**Dr. Edwar Escajadillo
Umpire**
Docente UNSA



● Dr. Luis Cuadros
Paz, vicerrector
académico

REDEFINIENDO LA ENSEÑANZA DE LAS MATEMÁTICAS



El XII Congreso Mundial para el Talento de la Niñez, celebrado en la UNSA del 4 al 8 de agosto, culminó con un panel que abogó por la transformación radical en la enseñanza de las matemáticas. Más de 300 docentes, estudiantes y profesionales de la educación infantil participaron en este evento, que contó con la presencia de más de 100 expertos nacionales e internacionales y ofreció ponencias, talleres y debates.

El evento contó con la participación del Dr. Luis Cuadros Paz, vicerrector académico de la UNSA, quien participó en el fórum panel “Epistemología curricular en la formación de las Matemáticas”. Su presentación se centró en la matemática realista, inspirada en el enfoque del especialista holandés Hans Freudenthal. Enfatizó la importancia de partir de la realidad para la enseñanza de las matemáticas, afirmando que esta no nace en el aula, sino en la vida cotidiana.

[Leer nota completa](#)



RECYCLE APP TRIUNFA EN DEMO DAY WICHARIY

El equipo Recycle App se alzó como ganador del “Demo Day Wichariy: Generación de Impacto”, un evento que reunió a 10 equipos innovadores asesorados por Jaku Emprende de la UNSA. El segundo lugar fue para ReFOOD y el tercero para FungiFit, todos proyectos enfocados en la sostenibilidad.

Recycle App propone una aplicación para facilitar el reciclaje ordenado y sistemático en las familias arequipeñas. Los materiales recolectados se entregarán a reci-

cladores, y a cambio, las familias recibirán una valorización y podrán acceder a premios y cupones. Este modelo beneficia a recicladores, usuarios de la app y promueve el reciclaje correcto. Más de 30 proyectos se presentaron al programa, de los cuales 10 fueron seleccionados para participar en el Demo Day. Cada equipo tuvo cinco minutos para exponer su propuesta, seguido de una retroalimentación inmediata por parte del jurado calificador.

[Leer nota completa](#)



Más de 30 proyectos se presentaron al programa, de los cuales 10 fueron seleccionados para participar en el Demo Day. Cada equipo tuvo cinco minutos para exponer su propuesta, seguido de una retroalimentación inmediata por parte del jurado calificador.



AMPLÍAN CONVOCATORIA PARA POSGRADOS DE ADMINISTRACIÓN

La Unidad de Posgrado de la Facultad de Administración de la UNSA ha ampliado su convocatoria para los programas de Maestrías y Doctorados. Esta decisión se tomó debido a la alta demanda de postulantes, extendiendo el plazo hasta el 31 de agosto. El examen de admisión está programado para el 7 de septiembre.

El doctor Willam Merma Valverde destacó la importancia de ofrecer oportunidades a más profesionales de la región y otras ciudades. Así, buscan facilitar el acceso a los posgrados que ofrece la Facultad de Administración de la UNSA.



[Leer nota completa](#)

- Dr. Oscar Esquivel Gonzales, director de la Unidad de Posgrado de Administración.

INSCRIPCIONES



GUIA PASO A PASO PARA INSCRIBIRSE:



- Dr. Willam Merma Valverde, coordinador de posgrado de Administración

DEPARTAMENTO MÉDICO 80 AÑOS DE COMPROMISO CON LA SALUD UNIVERSITARIA

La UNSA conmemoró el 80° aniversario de su Departamento Médico, un pilar fundamental en el bienestar de la comunidad universitaria. La celebración destacó la rica historia de la institución, su evolución y su impacto en la salud de estudiantes, docentes y personal administrativo a lo largo de las décadas. Fundado en 1945, el Departamento Médico ha crecido desde sus humildes comienzos hasta convertirse en una unidad integral de salud y psicopedagogía.

Inicialmente, ofrecía servicios rotativos de medicina y odontología, pero con el tiempo expandió su oferta

[Leer nota completa](#)



para incluir una amplia gama de especialidades y programas de atención. Uno de los momentos clave en la historia del Departamento Médico fue la formalización de los controles médicos para estudiantes en 1984, lo que institucionalizó el compromiso de la universidad con la salud de sus alumnos. A lo largo de los años, la institución ha adaptado sus servicios a las necesidades cambiantes de la comunidad universitaria.



En los últimos años, el Departamento Médico ha ampliado su alcance a través de la descentralización de sus servicios y el uso de la tecnología. Se han establecido tópicos de atención en diversas unidades universitarias y se ha fortalecido la presencia en redes sociales para brindar apoyo y asesoramiento a los estudiantes.



El Departamento Médico también ha desempeñado un papel crucial en los procesos de acreditación y licenciamiento de la universidad, ofreciendo exámenes médicos y servicios de salud a los estudiantes. Durante la pandemia de COVID-19, la institución brindó atención virtual y asesoramiento a la comunidad universitaria.



● Dra. Yenny Cala Rodríguez, jefa del Departamento Médico.



● Dr. Hugo Rojas Flores, rector de la UNSA.

DIÁLOGO INSPIRADOR SOBRE CIENCIA Y NIÑEZ

En el marco del 12º Congreso Mundial para el Talento de la Niñez, se realizó el conversatorio que reunió a destacadas profesionales para discutir la importancia de acercar la ciencia a las nuevas generaciones. La magíster Mary Ann Hernani, especialista en educación primaria de la UNSA, y la ingeniera Rosa Ancasi, del CIGECC (Perú), compartieron sus experiencias y perspectivas sobre cómo fomentar el aprendizaje orientado a las profesiones científicas desde temprana edad.

Hernani destacó la relevancia del enfoque STEM (Ciencia, Tecnología, Ingeniería y Matemáticas) en la educación actual. "Hace diez años, cuando trabajaba en un colegio, comenzamos a implementar el enfoque STEM, que en ese tiempo era relativamente nuevo. Rosa Ancasi, investigadora en vulcanología, compartió su experiencia al interactuar con niños en el observatorio de Characato. "Al principio, era complicado explicar conceptos técnicos a los niños, pero me di cuenta de que son quienes más aprenden y retienen información. Los niños son muy apasionados con estos temas y siempre prestan atención, aunque a veces no lo parezca", comentó.

[Leer nota completa](#)



ARTE: ONE LINE, ONE LESSON 2025

La Escuela Profesional de Artes de la UNSA celebró su 43º aniversario con el concurso "One Line, One Lesson 2025", una vibrante muestra del talento y la excelencia de sus estudiantes. El evento reafirmó el compromiso de la escuela con una formación artística de alta calidad.

El concurso, que se llevó a cabo en el marco del proyecto de Responsabilidad Social Universitaria "Vive el Arte", promovió la sana competencia, el aprendizaje colectivo y la apreciación estética. Durante tres días, los estudiantes demostraron su destreza técnica, conceptual y expresiva en diferentes categorías.

[Leer nota completa](#)



PRESENTES EN PASEO DEL ESTANDARTE DE AREQUIPA



En el marco de las celebraciones por el 485° aniversario de la fundación española de Arequipa, la UNSA se unió al paseo del estandarte y a los actos religiosos, compartiendo espacio con las principales autoridades de la ciudad.

El Dr. Henry Polanco Cornejo, Vice-rector de Investigación, representó a la UNSA. Junto al alcalde provincial, Víctor Hugo Rivera Chávez; figuras políticas; instituciones públicas y académicas, recorrió el centro histórico tras la recreación de la fundación de Arequipa en la plaza Campo Redondo. La actividad concluyó en la Basílica Catedral de la ciudad blanca.

[Leer nota completa](#)

